mazières-en-gâtine

"Le jumelage a besoin de jeunes"

L'assemblée générale du comité de jumelage Sud-Gâtine-Agou-Yiboé (au Togo) s'est tenue à la mi-décembre. L'association, qui compte 20 ans d'existence et 25 adhérents bénéficie du soutien: 12 maires et secrétaires de mairie, 12 conseillers municipaux, de jeunes agriculteurs référents dans l'opération ferraille, 18 élus au conseil d'administration, des adhérents, sympathisants et bénévoles.

L'année 2018 a néanmoins été « une année de pause » pour faire le point sur les actions menées, comme l'a précisé Danielle Parnaudeau, co-présidente de l'association, qui souhaite quitter ses fonctions prochainement. Des réalisations ont néanmoins eu lieu dans le canton d'Agou, au village d'Avedjé, dont l'installation d'un réservoir de 50 m3 et onze bornes fontaines, pour un montant total de 49.800 €, financé par l'agence Loire-Bretagne, le Syndicat des eaux de Gâtine, la population togolaise, les communes et le comité de jumelage.

Une boutique solidaire en projet au Togo

Un partenariat a par ailleurs été ébauché pour créer une boutique solidaire à Agou-Yiboé, avec le collège Roger-Thabault de Mazières et l'école de Beaulieu-sous-Parthenay. « C'est une attente de l'Ajaym (le comité de



Charlène, Claire et Mylène ont présenté à l'assemblée du comité de jumelage d'Agou-Yiboé le séjour qu'elles ont effectuées au Togo, dans le désir de repartir prochainement.

jumelage togolais avec le Sud Gâtine) afin de récolter des fonds pour mieux participer au financement de certains projets chez eux », a expliqué la co-présidente. Lors de la mission de septembre, une délégation togolaise a découvert la boutique solidaire de Mazières-en-Gâtine, qui fonctionne grâce à des dons, et des choix d'articles ont été faits.

Parmis les projets figurent aussi « l'accompagnement des cultures maraîchères » (6.000 €), ou la poursuite de l'accompagnement du volet du développement rural par un animateur. Deux nouvelles missions se préparent en 2019, l'une de découverte et l'autre de travail, qui comporte un point sur le fonctionnement

et les projets, dont l'inauguration de l'adduction d'eau du village d'Avedjé.

L'assemblée générale a également été marquée par la présence de trois des sept futures institutrices parties pendant 18 jours en avril et mai au Togo, à la découverte du système éducatif local (NR du 24 mai). Ces dernières ont présenté leur projet et expliqué avoir découvert . une culture, un mode de vie et une éducation différents. « Partir au Togo est une expérience unique, a rappelé Danielle Parnaudeau. Aujourd'hui le jumelage a besoin de jeunes dans l'association afin d'apporter un regard neuf dans un esprit d'innovation ».

